



Claudia Patricia Abarca Jiménez

Sergio Jiménez Ruiz

Guión, trabajo Final, Podcast

Interculturalidad y salud 1

PASIÓN POR EDUCAR

1°

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 06 de enero de 2022.

En primer lugar, ¿Qué es la interculturalidad?

Es el intercambio de culturas que se da en diferentes partes del mundo en diferentes representaciones, tiene como objetivo construir una sociedad democrática y lograr un equilibrio así entre ellas. Arthur Kleinman mencionaba “la importancia de que las nuevas generaciones se formen con competencias culturales” y así en un futuro poder evitar estos conflictos culturales provocados por diferencia de creencias y de dominación social. Por otro lado Maldonado hablaba sobre una comunidad que favorezca y privilegie a los recursos endógenos, estos recursos son las características que dan identidad a una comunidad de modo que favorezca a la sociedad y su economía, tales como hábitos y la autonomía educativa.

Como segundo lugar tenemos a los Diagnósticos de salud poblacional, herramienta fundamental de la investigación pública, el personaje Mario Testa menciona 3 tipos de Diagnóstico entre ellos el administrativo, estratégico y el ideológico. En estos modelos según la OMS es necesario la participación de la población, en donde entra ECOSALUD que se dedica a promover la participación activa de la población lo que nos lleva a la promoción y prevención de la salud, como bien se conoce la promoción se refiere a las acciones para disminuir el riesgo de contagio en enfermedades mientras que la prevención a la salud habla de acciones que detienen el avance de la enfermedad.

Por otro lado, la OMS define al sistema como la suma de todas las organizaciones con 3 objetivos básicos, la calidad, equidad y protección financiera; así como también cuenta con la rectoría y financiamiento que dan paso a la generación de recursos y prestación de servicios en el apartado de funciones, todo esto dentro de un marco legal.

Para finalizar, los niveles de prevención, promoción y atención en la salud es importante recalcar que cada nivel tiene su propia definición, objetivos, actividad y acciones, como ejemplo el nivel de prevención primario dirigido al individuo sano u aparentemente sano, su objetivo es la promoción y prevención contando con protección específica y si hablamos de las actividades, este nivel tiene a la educación de la salud y prevención específica como actividad. En resumen, la atención de la salud conlleva todo lo relacionado a la salud mientras que la prevención se encarga de tratar la enfermedad en sus inicios evitando que siga avanzando y los niveles de atención se refiere a la complejidad de procedimientos que comprenden la unidad asistencial y el grado de desarrollo alcanzado por sí mismo.

REFERENCIAS:

Alarcón M, A. M., Vidal H, A., & Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. *Revista Médica de Chile*, 131(9). <https://doi.org/10.4067/s0034-98872003000900014>

Dietz, G. (n.d.). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno Hacia una gramática de la diversidad.

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. *Revista Peruana de Medicina Experimental Y Salud Pública*, 27(1)

Arenas Monreal, L. Cortez Lugo, M. Parada Tora, I Pacheco Magaña Valladores, L. (18 de 02 de 2015). Centro de investigaciones en sistema de salud. Instituto Nacional de Salud Publica. Obtenido de diagnostico de salud poblacional con enfoque en ecosalva

Aguirre, M.V.(octubre/ diciembre de 2011). Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención.

Salud, O.O (S.F.) Protección social en salud. Obtenido de OPS

Salud, O.O. (2022). OMS: Obtenido de promoción de la salud

OPS., (S.F.). Protección social en la salud. 2021. Ibarra I, N. (2020). Educación en salud. México D.F., Gobierno de México. Organización Mundial de la Salud, (1998). Promoción de la salud: 1p:

Terris, M. (S.f). Tres sistemas mundiales de atención médica. Obtenido de cuadernos médicos sociales N.14- 1980 de agosto pag. 1-7

López Austin, A (1989). Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas, México: innovando en la salud. 2-28

Kats, DI. (2013). La interacción de la medicina convencional y no convencional. *Humanista, Humanoide medica*, 1 (2) 171-179.

Teresa Rivas, Rivas.T; Pérez, R., & Olmos F. (Febrero- marzo de 2011). Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba.

Dr. Viéndolo Julio, D.M (2011). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud

Laura Estrada Linda. (2022). Desarrollo del ciclo vital en el ser humano. *Salud mental*, 6 (1), 21-25

Andrade, JG (2012). Niveles de prevención en salud